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Protokoll 

der 1. Ordentlichen Sitzung des Studentischen Konvents 

im Studienjahr 2016/17 

 

Datum: Mittwoch, 26. Oktober 2016  

Ort: KU Eichstätt-Ingolstadt, eRS 001, Eichstätt 

Anwesende: siehe beigefügte Anwesenheitsliste 

Beginn: 19:06 Uhr 

Ende: 22:12 Uhr 

 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung 

Der Vorsitzende Fabio Jacob eröffnet um 19:06 Uhr die Sitzung. Der Sprecher*innenrat stellt 

sich vor. Auch die neuen Hiwis des Konvents werden vorgestellt. 

 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende stellt fest, dass der Konvent mit 34 von 49 anwesenden Stimmen 

beschlussfähig ist.  

Johannes Löhlein erkundigt sich nach der Mitgliedschaft eines Mitglieds des Fakultätsrates der 

THF. Der Sprecher*innenrat kann dazu mangels Informationen keine Auskunft geben.  

   

TOP 3: Feststellung der satzungsgemäßen Ladung 

Der Vorsitzende stellt fest, dass die Einladung zu dieser Sitzung den Mitgliedern des Konvents 

am 19. Oktober 2016 per Mail zuging. Die fristgerechte Ladung wurde also gewährleistet.  
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TOP 4: Beschluss der Tagesordnung 

Anna Wickern beantragt, den Tagesordnungspunkt 6 um den Unterpunkt g. „Studentenwerk“ 

zu ergänzen. Johannes Löhlein beantragt die Streichung des Tagesordnungspunktes 10 aufgrund 

von Deckungsgleichheit mit dem Tagesordnungspunkt 9. Es wird daher ein Unterpunkt unter 

Tagesordnungspunkt 9 „Ausschuss Gute Lehre – Gutes Lernen“ eingeführt. Juliette Brillet 

beantragt die Aufnahme des Tagesordnungspunktes „Umbenennung des Frauenreferates“.  

Beschluss: Die Tagesordnung wird mit diesen Änderungen einstimmig angenommen. 

 

TOP 5: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 4. Juli 2016 und der 

Konstituierenden Sitzung vom 23. Juni 2016 

Philipp Neubauer beantragt, im Tagesordnungspunkt 4.2 des Protokolls der Sitzung vom 23. 

Juni 2016 bei Variante B das Wort „ersten“ durch „letzten“ zu ersetzen. 

Der Änderungsvorschlag wird einstimmig angenommen.  

Beschluss: Das Protokoll wird in veränderter Form einstimmig genehmigt. 

Beschluss: Das Protokoll der Konstituierenden Sitzung vom 4. Juli 2016 wird einstimmig ohne 

Änderung genehmigt. 

 

TOP 6: Berichte 

a. Fakultätsräte: 

 Theologische Fakultät: 

Johannes Löhlein berichtet für den Fakultätsrat der Theologischen Fakultät (THF). Diese 

befindet sich zurzeit in einem Profilbildungsprozess in Richtung Forschung. Momentan gibt es 

an der THF fünf vakante Lehrstühle, die neubesetzt werden müssen. Die Berufungsverfahren 

unterliegen allerdings naturgemäß der Geheimhaltung. Zudem wurde an der THF vor kurzem 

die einzige theologische Heißenberg-Professur in Deutschland eingerichtet. 

 Sprach- und Literaturwissenschaftliche Fakultät: 

Anna Wickern berichtet für den Fakultätsrat der Sprach- und Literaturwissenschaftlichen 

Fakultät (SLF). An der SLF wurde ein Pilotprojekt zur Anwesenheitspflicht eingeführt. Mit 
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Hilfe eines Bonuspunktesystems, im Rahmen dessen in jeder fünften Vorlesung ein Mini-Test 

durchgeführt wird, können die Studierenden Bonuspunkte zur Verbesserung ihrer Note 

erwerben. Johannes Löhlein zweifelt die Legitimität dieses Vorgehens an. Anna Wickern 

antwortet, dass dieses Verfahren nach Prüfung des Studiendekans legal ist. Johannes Löhlein 

schlägt vor, der Konvent solle sich in seiner nächsten Sitzung noch einmal mit diesem Thema 

befassen.  

 Philosophisch-Pädagogische Fakultät: 

Philipp Neubauer berichtet für den Fakultätsrat der Philosophisch-Pädagogischen Fakultät 

(PPF). Es wurde eine Arbeitsgruppe zur leistungs- und arbeitsbezogenen Mittelverteilung ins 

Leben gerufen. Zudem ist eine Debatte über die Neubesetzung des Lehnstuhls für 

Erwachsenenbildung entbrannt. Dieser sollte ursprünglich gestrichen werden.  

 Geschichts- und gesellschaftswissenschaftliche Fakultät: 

Andreas Karg berichtet für den Fakultätsrat der geschichts- und gesellschaftswissenschaftlichen 

Fakultät (GGF). Die Studierenden stießen in der letzten Sitzung des Fakultätsrates die 

Vereinheitlichung der Bearbeitungsfristen für BA- und MA-Arbeiten an. Die Zustimmung von 

Prof. Stüwe liegt bereits vor. Zudem sollen Container-Module eingeführt werden, um die 

Anrechnung von im Ausland erworbenen ECTS-Punkten zu erleichtern.  

 Mathematisch-Geographische Fakultät: 

X berichtet für den Fakultätsrat der Mathematisch-Geographischen Fakultät (MGF). Momentan 

läuft das Berufungsverfahren für den Lehrstuhl für x Das neu eingerichtete Zentrum für 

Methodik unter Leitung von Prof. Eifler soll Aufschluss bei Fragen über Haus- und 

Abschlussarbeiten geben.  

 WWF: 

Eva Scheffler berichtet für den Fakultätsrat der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät (WWF). 

Der WWF-Professor Jens Hogreve wurde zum Vize-Präsidenten der KU gewählt. Bezüglich 

Internationalisierung gibt es zwei Neuigkeiten: Es wurde eine Partner-Universität in Rumänien 

gefunden; in Korea wird noch nach einer gesucht. Die BA-Studiengänge sollen umstrukturiert 

werden, da die Bewerberzahlen rückläufig sind. Die Studierenden der WWF wollen sich für 

einen neuen Studierendenausweis einsetzen. Anna Wickern bemerkt dazu, dass derzeit schon 

an einer Übergangslösung gearbeitet werde. Johannes Löhlein schlägt die Gründung eines 

Ausschusses „Studierendenausweise“ vor. Dieser Vorschlag findet allgemeine Zustimmung.  
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 Fakultät für Soziale Arbeit: 

Lucas Günther berichtet für den Fakultätsrat der Fakultät für Soziale Arbeit (FSA). Es wurde 

für drei Jahre ein neuer Prüfungsausschuss gewählt. Es wurde eine neue Professur für 

Elementarpädagogik gebildet; das Berufungsverfahren läuft bereits. Zudem besteht weiterhin 

ein Austauschprogramm mit einer Universität in der Schweiz. Lucas Günther bemängelt, dass 

Studierende im Rollstuhl keinen Zugang zur Aula haben.  

 Fakultät für Religionspädagogik: 

xberichtet für den Fakultätsrat der Fakultät für Religionspädagogik (FRP). Die Zahlen der 

Erstsemester haben sich halbiert.  

b. Hochschulrat und Wahlgremium: 

Philipp Neubauer berichtet aus dem Hochschulrat und dem Wahlgremium. Bisher gab es jeweils 

eine Sitzung, bei der die Vize-Präsidenten gewählt wurden. Das Präsidium ist damit komplett.  

c. Senat: 

Nach Auskunft der Senats-Mitglieder hat der Senat noch nicht getagt. Die erste Sitzung findet 

in zwei Wochen statt.  

d. Frauen- und Gleichstellungsbeauftragte: 

Die Frauen und Gleichstellungsbeauftragten (FGB) freuen sich über die neue Rampe an der 

Cafete. Sie schlagen die Umbenennung ihres Referats in „Gleichstellungsreferat“ vor. Es wird 

eine gemeinsame Sprechstunde mit der FGB der Universität Prof. Schlemmer vorgeschlagen. 

Bisher gab es ein Treffen der FGBs mit Prof. Schlemmer.  

e. Studentenwerk: 

Anna Wickern berichtet aus dem Studentenwerk. Momentan wird der Umbau der Mensa 

geplant. Der Ausschuss „Mensa“ sollte sich mit diesem Thema befassen.  

Philipp Neubauer berichtet von dem möglichen Ausbau der psychosozialen Beratung an der 

KU. Möglicherweise wird die Stelle dafür in Zukunft doppelt besetzt.  

f. Sprecher*innenrat: 

Der Bericht des Sprecher*innenrates gliedert sich in die jeweiligen Ressorts.  
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Nadja Saadati ist zuständig für Externe Vernetzung. Auf Landesebene nimmt sie an den Tref-

fen der Landes-Asten-Konferenz Bayern teil. Auf Bundesebene engagiert sie sich im fzs 
(Freier Zusammenschluss von Student*innenschaften). 

Michael Wolf ist zuständig für Hiwis, Schlüssel und Räumlichkeiten, Er stellt die bisher 

eingestellten Hiwis vor: Karl Gattenlöhner, Sally Littmann, Eirik Sedlmaier und Franziska 

Rockenfeller. Die Stelle des Parkplatz-Hiwis ist derzeit noch unbesetzt. 

Clara Ramos da Silva Stiefel zeichnet gemeinsam mit Peter Spieß verantwortlich für 

Öffentlichkeitsarbeit. Die Öffentlichkeitsarbeit soll auf allen Kanälen intensiviert werden und 

der Newsletter soll überarbeitet werden.  

Peter Spieß ist zusammen mit Clara Ramos da Silva Stiefel verantwortlich für interne 

Kommunikation. Der Sprecher*innenrat will sich mit den zentralen Einrichtungen der 

Universität treffen. Zudem sollen vermehrt Veranstaltungen im Studihaus stattfinden. 

Fabio Jacob ist der Finanzreferent des Konvents. Er berichtet vom Projektfond „Studentisches 

Engagement“ und davon, dass in diesem Fond derzeit noch rund 6.000 € verfügbar sind. Zudem 

hat er sich um die Erstellung des Ausgabenplans gekümmert, der heute verabschiedet werden 

soll.  

  

TOP 7: Beschlussfassung über einen Antrag zur Förderung aus dem FSE 

Der vorliegende Antrag wurde von Leonie Gauer gestellt, beläuft sich über 600 € und zielt auf 

die Förderung der Spielleiterausbildung für das psychologische Spiel „That’s me“. Es werden 

mehrere Nachfragen gestellt. Die Antragstellerin ist persönlich anwesend und kann diese 

Nachfragen beantworten. Für die Ausbildung kommt die Erfinderin des Spiels aus Ungarn 

eingereist. Deswegen fallen auf jeden Fall Reise- und Übernachtungskosten an. Fabio Jacob 

verweist darauf, dass noch genügend Mittel im Fond vorhanden sind.  

Beschluss: Der Antrag wird einstimmig angenommen.  

 

TOP 8: Beschluss des Ausgabenplans 

Fabio Jacob stellt den Ausgabenplan für das Haushaltsjahr 2016-17 vor. Nicht alle Arbeitskreise 

und Referate haben Ausgaben angemeldet. Aufgrund eines Kommunikationsproblems haben 

auch nicht alle AKs und Referate ein Portfolio eingereicht. Fabio Jacob kündigt an, die Frist für 

die Portfolios zu verlängern.  
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Christian Hübner vom Kulturreferat ist anwesend und erläutert die Finanzierung der Poetry 

Slams. Den Moderatoren und Slammer der Poetry Slams werden die Fahrtkosten erstattet und 

die Einnahmen werden als Gagen an sie verteilt.  

Beschluss: Der Ausgabenplan wird einstimmig angenommen.  

 

TOP 9: Zusammenstellung der Ausschüsse 

Fabio Jacob stellt die ständigen und die bisherigen Ausschüsse vor. Anna Wickern schlägt einen 

Ausschuss „Gute Lehre – Gutes Lernen“ in Verbindung mit einem Lehrpreis vor. Laura 

Bellinger schlägt einen Ausschuss „Studierendenausweise“ vor. Der Sprecher*innenrat schlägt 

vor, die bisherigen Ausschüsse fortzuführen. 

Zur Abstimmung stehen demnach die folgenden Ausschüsse: 

 Mensa 

 Studierendenausweise 

 Clearing-Service 

 Öffentlichkeitsarbeit 

 Gute Lehre – Gutes Lernen 

Johannes Löhlein schlägt En-bloc-Abstimmung vor. Hierzu gibt es keine Gegenstimmen. 

Beschluss: Alle Ausschüsse werden en-bloc einstimmig angenommen. 

Fabio Jacob fordert die Mitglieder dazu auf, sich in der Pause in die Liste für mindestens einen 

Ausschuss einzutragen. 

15 Min. Pause 

TOP 10: Änderung der Studihaussatzung 

Es liegt ein Antrag von Philipp Neubauer vor, der darauf abzielt, §2, Abs. 3 der 

Studihaussatzung zu streichen.  

Die momentane Regelung stammt aus der Zeit, als Studihausbeauftragte noch nicht pro 

Semester bezahlt wurden. Damit macht die Wahl keinen Sinn mehr, da sie momentan als Hiwi 

bezahlt werden. Deshalb Umstellung rein auf Verträge, und Übertragung der Kompetenzen an 

den Sprecher*innenrat. 
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TOP11: Wahlen und Bestätigungen 

a. Entsendung von Vertreter*innen für die Mitgliederversammlung für das 

Lehrerbildungszentrum 

Fabio Jacob verkündet, dass dieser Tagesordnungspunkt vertagt werden muss, da sich bisher 

keine geeigneten Kandidaten fanden. Es gibt keinen Widerspruch.  

Beschluss: Die Entsendung von Vertreter*innen wird vertagt.  

 

b. Wahl von Vertreter*innen für das Studentenwerk 

Anna Wickern (Mitglied des Verwaltungsrates des Studentenwerks) erläutert die Aufgaben der 

Vertreter*innen. Die nächste Versammlung des Studentenwerks findet am 9. November 2016 

statt.  

Zur Wahl stellen sich Lucas Günther und Luise Sophie Grün.  

Beschluss: Lucas Günther und Luise Sophie Grün werden einstimmig gewählt. 

 

c. Wahl der Vertreter*innen für das Sozialwerk 

Zur Wahl stellen sich Andreas Karg und Sabine Mair. 

Beschluss: Andreas Karg und Sabine Mair werden einstimmig gewählt.  

 

d. Bestätigung der Kassenprüfer*innen für das Sozialwerk 

Aus Zeitdruck bestimmte der Sprecher*innenrat Anna Wickern und Marius Adenauer. 

Beschluss: Anna Wickern und Marius Adenauer werden einstimmig gewählt. 

 

e. Entsendung von Ersatz-Delegierten für die Auswahlkommission „Deutschlandstipendium“ 

Anna Wickern und Philipp Neubauer erläutern die Aufgaben der Mitglieder der 

Auswahlkommission. Zur Wahl stellen sich Andreas Karg und Dominik Seitz. 



Studentischer Konvent der KU Eichstätt-Ingolstadt   

Seite 8 von 9 

 

Beschluss: Andreas Karg und Dominik Seitz werden einstimmig gewählt.  

 

f. Wahl der Mitglieder der Auswahlkommission des „Fonds für Studentisches Engagement“ 

Fabio Jacob erläutert die Aufgaben der Auswahlkommission. Nach Absatz 3 der 

Vergaberichtlinien besteht die Kommission aus drei bis fünf Mitgliedern inklusive des 

Finanzreferenten. 

Zur Wahl stellen sich Nadja Saadati und Marcel Sahlmen. 

Beschluss: Nadja Saadati und Marcel Sahlmen werden einstimmig gewählt. 

 

TOP 15: Termine 

Dieser Tagesordnungspunkt wird aus Zeitgründen vorgezogen. Es werden folgende Termine 

bekannt gegeben: 

 2. Konventssitzung am 22. November 2016, 

 Dies Academicus am 5. Dezember 2016, 

 Studentische Vollversammlung am 15. Dezember 2016, 14 Uhr, 

 3. Konventssitzung am 19. Januar 2017. 

 

TOP 12: Logo des Konvents 

Anna Wickern berichtet von einem Treffen mit Dr. Klenk von der Kommunikationsabteilung. 

Bei einem neuen Logo könnte das charakteristische „U“ wohl nicht erhalten bleiben. Der 

Konvent müsste sich ein völlig neues Logo geben. Andreas Karg schlägt zur Findung eines 

neuen Logos ein Preisausschreiben vor. Anna Wickern stimmt dem prinzipiell zu. Die 

Organisation dieses Ausschreibens fällt in den Geschäftsbereich des Ressorts für 

Öffentlichkeitsarbeit. Anna Wickern beantragt eine Abstimmung über das Abhalten eines 

Preisausschreibens: 

Beschluss: Es wird mit 18 Stimmen, 4 Gegenstimmen und 12 Enthaltungen ein 

Preisausschreiben beschlossen.  
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Nun geht es um die Höhe des Preisgeldes. Nadja Saadati schlägt 200 € vor, Philipp Neubauer 

250 € und Simon Schmid 100 €.  

Beschluss: Im ersten Wahlgang entfallen auf 250 € 6 Stimmen, auf 200 € 10 Stimmen und auf 

100 € 15 Stimmen. Im zweiten Wahlgang entfallen auf 100 € 15 Stimmen und auf 200 € 17 

Stimmen. Es wird daher beschlossen, ein Preisgeld von 200 € auszuloben.  

 

TOP 13: Umbenennung des Frauenreferats 

Juliette Brillet und Fabian Weiskirchen beantragen die Umbenennung des Frauenreferats in 

Frauen- und Gleichstellungsreferat. Anna Wickern schlägt die Umbenennung in 

Gleichstellungsreferat vor. Die Antragssteller stimmen dem zu.  

Beschluss: Mit 32 Stimmen und 2 Enthaltungen wird die Umbenennung des Frauenreferats in 

Gleichstellungsreferat beschlossen.  

 

TOP 14: Sonstiges 

Lucas Günther berichtet von der desaströsen Situation im Fachgruppenraum. Anfang Oktober 

wurden der Fachgruppe Soziale Arbeit sogar zwei Kisten Bier entwendet. Fabio Jacob weist 

darauf hin, dass sich für eine funktionierende Nutzung dieses Raums alle an die Regeln halten 

müssen. 

Christoph Stäbler regt an, bei der nächsten Sitzung nachhaltige Trinkgefäße zu verwenden und 

keine Plastikbecher.  

 

Fabio Jacob erklärt die Sitzung um 22:12 Uhr für beendet.  

Eichstätt, den 15. November 2016  

 

             

   

  

Karl Gattenlöhner 

Protokollführer 
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Fabio Jacob 

Vorsitzender des Studentischen Konvents 


